

# **ASA-Andalucía**

**Fecha: 05.05.2015**



## - El PSOE recoge casi mil firmas para exigir un suministro de agua sin cortes

DIARIO DE ALMERÍA - pág:14 :: 05.05.2015



## El PSOE recoge casi mil firmas para exigir un suministro de agua sin cortes

### Redacción

El grupo municipal socialista de Adra ha presentado una moción pidiendo un control y una mejora del servicio de suministro de agua. Junto a la moción han ido adjuntas casi mil firmas de abderitanos que están sufriendo cortes de agua y falta de presión en sus hogares.

El grupo municipal socialista ha exigido al equipo de gobierno del PP, "como máximo responsable de vigilar por unos servicios dignos para todos los abderitanos", la obligación de mantener un control exhaustivo del servicio prestado, tomando las medidas que sean necesarias contra la empresa Hidralia así como, informar a toda la ciudadanía de los posibles cortes de agua futuros y los motivos que llevan a ellos.

La candidata socialista a la alcaldía, Teresa Piqueras, trasladará dichas quejas no sólo al Ayuntamiento de Adra, sino a la empresa Hidralia, quien según Piqueras debe "informar adecuadamente de las causas por las que el servicio no se presta de manera óptima y adecuada y debe explicar por qué no se informa previamente de los cortes que van a realizar para que no ocasionen tantos daños y prejuicios en los hogares".

Según los socialistas, el problema con los continuos cortes de agua y falta de presión en los hogares comenzó en el mes de junio del año pasado y siguen en la actualidad.



# Abastecimiento

---



## - Abdalajís denuncia que la burocracia provocará cortes de agua un año más

*LA OPINIÓN DE MÁLAGA - pág:20 :: 05.05.2015*



## - Acosol espera restablecer el agua el jueves sin que los vecinos noten el corte

*LA OPINIÓN DE MÁLAGA - pág:20 :: 05.05.2015*



## - Aguas Córdoba expone dos ponencias en un congreso en Burgos

*CÓRDOBA - pág:25 :: 05.05.2015*



## - Aseguran que la reparación de las tuberías no causará cortes de agua

*MÁLAGA HOY - pág:17 :: 05.05.2015*

# Abdalajís denuncia que la burocracia provocará cortes de agua un año más

► Las obras que favorecerían el abastecimiento, tras diez años, están en el tejado del Gobierno

**ROCÍO LUQUE** VALLE DE ABDALAJÍS

► @\_rocioluque

■ La historia se repite cada verano. Una década ha pasado desde que el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) perforara el acuífero del Valle de Abdalajís durante las obras del AVE. Desde entonces, al llegar la época estival, los grifos no sueltan gota y los vecinos tienen que abastecerse con cubas de agua. Mientras tanto, las obras de los Pozos Altos, que serían la solución a sus problemas, aún esperan sobre la mesa del Gobierno central. El Ayuntamiento le echa la culpa al Gobierno del PP.

«Siento una impotencia y considero que es una irresponsabilidad por parte del Ministerio y de Adif, porque no pedimos una autovía sino agua, que es imprescindible para vivir. Me indigna aún más que sea mi partido, pero yo estoy por y para mi pueblo y me da igual que sea el PP. Lo que quiero es agua para mis vecinos», señaló el alcalde del Valle de Abdalajís, Víctor Castillo.

Así, el regidor destacó los perjuicios que les genera a los vecinos la falta de agua, así como a los comercios y a los ganaderos de la zona. De este modo, Castillo señaló las 20.000 cabezas de ganado que sufren los cortes estivales. A ello suma el esfuerzo que para muchos vecinos supone la compra de agua embotellada.

Tras la realización por parte de Adif del estudio de la Red Natura 2000 para comprobar la afección que las obras de los Pozos Altos pudieran tener en un espacio catalogado como zona protegida, el Ministerio de Medio Ambiente solicitó a la Consejería del mismo ramo un informe adicional sobre la afec-



Vecinos durante una protesta el pasado año. R. L.

## LAS CIFRAS

### 2005

#### Adif perfora los acuíferos

► En 2005 Adif destruyó los acuíferos durante las obras del AVE y desde entonces sufren cortes de agua.

### 10 años

#### Solución: Obras de Pozos Altos

► Las obras de los Pozos Altos están en el tejado del Ministerio, que debe dar luz verde a Adif.

ción medioambiental del proyecto de ejecución. En esta línea, fuentes de Adif apuntaron que desde enero la documentación está en el tejado del Ministerio, que debe dar luz verde para comenzar las obras. El siguiente paso será la licitación.

Esto se traduce en la imposibilidad de terminar la canalización para este verano. El municipio estimó que las obras durarían unos cuatro meses, por lo que lamentó que este verano «tendremos que tirar de las cubas como cada año».

Sin ir más lejos, Castillo calculó que para mediados de junio escaseará el agua. «Ha llovido demasiado poco, los pozos están vacíos y empezaremos otra vez los proble-

## CONVENIO FIRMADO EN 2007

### Adif cumplirá con el compromiso de agua

► El alcalde del Valle de Abdalajís, Víctor Castillo, informó a La Opinión de Málaga de que el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) se compromete a sufragar los gastos de las cubas que abastezcan a los cerca de 3.000 habitantes durante este verano. En este sentido, el ente público dependiente del Ministerio de Fomento, cumple de este modo, el compromiso alcanzado en 2007, plasmado en un convenio firmado con el Consistorio. «Adif ha contratado a la empresa Tragsa que nos va a suministrar las cubas, pero esa no es la solución. La solución son las obras de los Pozos Altos», expuso el municipio, al considerar que «es un gasto innecesario. Se debe invertir en obras». R. L. VALLE DE ABDALAJÍS

mas de abastecimiento», indicó el alcalde.

Y es que aún comenzando mañana mismo los trabajos, el resultado a corto plazo sería el mismo: «No daría tiempo», destacó. A pesar de ello, el alcalde del Valle de Abdalajís puso de relieve su deseo de ver las máquinas trabajar: «Nos tranquilizaría después de diez años. Ya me prometieron que en noviembre de 2014 estarían las obras terminadas y no sé qué creerme ahora. No nos queda otra alternativa que esperar», subrayó el municipio, quien, por otro lado, mostró su intención de protagonizar protestas al considerar que es la única forma de ver la luz al final del túnel.

## Acosol espera restablecer el agua el jueves sin que los vecinos noten el corte

► La empresa ya tiene proyectada la sustitución de dos tramos de la tubería principal de la Costa del Sol

**A. GONZÁLEZ MIJAS**

■ La empresa pública de aguas de la Costa del Sol, Acosol, dependiente de la Mancomunidad de Municipios de la Costa del Sol, espera reparar hoy la avería que ha provocado el corte del suministro de agua en alta en Fuengirola, Mijas y Benalmádena.

El consejero delegado de Aco-

sol, Juan Carlos Fernández-Rañada, explicó ayer que la avería no parece tan grave como se preveía por lo que esperan repararla hoy y restablecer el suministro el jueves. Antes, deben soldar la camisa de chapa de la tubería y ponerle una cincha. Después deben limpiar el tramo afectado, volver a llenar un tramo de dos kilómetros de tubería y confirmar mediante los análisis correspondientes que la calidad del agua es igual a la que se venía suministrando hasta ahora.

«No es que sea muy complejo, es que hay cumplir todos los trámites», especificó Fernández-



**Fernández-Rañada.** L. O.

Rañada. El consejero delegado de Acosol insistió en que Fuengirola y Benalmádena no se van a ver afectados porque se abastecen del agua de cinco pozos subterráneos de Fuengirola.

Torremolinos no se va a ver

afectado, en ningún caso, porque se abastece de sus propios manantiales.

Fernández-Rañada añadió que la tubería afectada, la principal de la Costa del Sol, tienen una antigüedad de 20 años y entre los planes de la empresa ya estaba previsto sustituirla en los próximos meses. De hecho, ya tienen elaborados los proyectos para sustituir dos de los tramos más dañados, uno situado en Estepona y otro en Mijas.

En este sentido, está previsto que en las próximas semanas salgan a concurso las obras para sustituir estos dos tramos.

«La peor de las hipótesis es que si todo se complica y no pudiéramos restablecer el servicio, el viernes se notaría una bajada de presión en las casas, pero sería solo eso, en el peor de los casos», insistió el consejero delegado de Acosol.



**DIPUTACIÓN**

## **Aguas Córdoba expone dos ponencias en un congreso en Burgos**

REDACCIÓN  
CÓRDOBA

La empresa Aguas de Córdoba (Emproacsa) ha participado en las jornadas técnicas, organizadas por la Asociación Española de Abastecimiento de Agua y Saneamiento (AEAS), que se celebraron en Burgos. El encuentro ha contado con la participación de más de 400 congresistas y ha reunido a técnicos y especialistas de las diferentes empresas, instituciones, organismos y administraciones públicas españolas, que se caracterizan por estar a la vanguardia en tec-

---

### **Participa en unas jornadas nacionales sobre abastecimiento**

---

nología y práctica.

En estas jornadas Aguas de Córdoba presentó dos de las 60 ponencias planteadas, *Estación Remota de Termolinmografía*, sobre los beneficios de los sistemas de telecontrol y automatización de sistemas hidráulicos, y *Reutilización de nutrientes y aguas mediante el cultivo de microalgas en sistema de doble capa*, dedicada a la eliminación de nutrientes de aguas residuales. ≡



**► MARBELLA****Aseguran que la  
reparación de las  
tuberías no causará  
cortes de agua****R. L. MÁLAGA**

La presidenta de la Mancomunidad de Municipios de la Costa del Sol Occidental, Margarita del Cid, aseguró ayer que la reparación de las conducciones principales de abastecimiento a esta comarca no provocará cortes en el suministro del agua.

Acosol, la empresa pública de agua dependiente de la Mancomunidad, procedió al corte del suministro en alta en los municipios de Mijas, Benalmádena y Fuengirola. Se prevé restablecer el servicio el jueves 7 de mayo.

Del Cid señaló que la reparación no afectará "en ningún momento" al suministro, ya que el corte se produce en alta a los municipios y a las empresas concesionarias, y agregó que además se aprovisionaron los depósitos de agua.



# Aguas

---



## - Descubrir el pantano de Isabel II en una visita guiada

*DIARIO DE ALMERÍA - pág:20 :: 05.05.2015*



## - El PSOE denuncia el recorte de riego en la presa de Siles

*DIARIO JAÉN - pág:19 :: 05.05.2015*



## - El PSOE pide que comparezca el presidente de la CHG por el «recorte de riego» en Siles

*IDEAL DE JAÉN - pág:4 :: 05.05.2015*



## - Sacan a licitación el dragado de mantenimiento del Guadalquivir

*ABC SEVILLA - pág:27 :: 05.05.2015*



## - Un millón solo por el agua y la basura de la zona sur

*DIARIO JAÉN - pág:10 :: 05.05.2015*



El Foro de Almería Centro visitó el pantano de Isabel II.

## Descubrir el pantano de Isabel II en una visita guiada

● La ruta se celebra el próximo 16 de mayo y cuesta cinco euros que incluyen transporte y guías

### Redacción

El próximo 16 de mayo se realizará un itinerario por el territorio y el paisaje del Campo de Níjar, que pretende mostrar las transformaciones que se llevaron a cabo por la escasez de recursos hídricos.

Se proponen dos ejemplos: El pantano de Isabel II de Níjar. Cons-

truido a mediados del siglo XIX, como uno de los elementos de patrimonio hidráulico más espectaculares, y al mismo tiempo menos conocido de toda España; además de ser una referencia mundial en las publicaciones y manuales de ingeniería del momento. Y que, por diversos motivos, terminó por convertirse en un cierto fracaso; y



El pantano fue construido a mediados del siglo XIX.



La Iglesia de Atochares.

los Pueblos de Colonización. En la década de los 50 y 60 del siglo pasado, el Instituto Nacional de Colonización, promueve el asentamiento de colonos en el inmenso erial de la zona, con el proyecto y construcción de cuatro poblados —Campohermoso, San Isidro, Pueblo blanco y Los Atochares— y el aprovechamiento del agua del acuífero subterráneo mediante alumbramiento por pozos de iniciativa pública. Los Atochares (1965), proyectado por Agustín Delgado de Robles, es uno de esos cuatro poblados, quizás el menos transformado, y que conserva mejor las esencias primeras y los valores arquitectónicos que fueron el origen del posterior desarrollo económico de la provincia mediante la agricultura intensiva bajo plástico.

La ruta está coordinada por José

La ruta está coordinada por José Francisco García y Ginés Valera

Francisco García Sánchez, arquitecto; y Ginés Valera Escobar, jefe del Departamento de Geografía y Ordenación del Territorio del Instituto de Estudios Almerienses.

La salida de Almería será Biblioteca Provincial Francisco Villaespesa y a las 9;15 horas, llegada a la entrada de Níjar al Mirador del Cerrico Redondo o del Cerrillo con una observación general del Campo de Níjar; después, acceso al Espacio Escénico de Níjar y charla con imágenes sobre el Pantano; Salida hacia Los Atochares; Pueblo de colonización Los Atochares. Urbanismo, arquitectura y colonos en la transformación económica. Testimonios personales de primeros colonos; Salida en dirección al Pantano. Se accederá a su entorno en autobús, posteriormente se continuará a pie por un camino en buen estado durante unos 15 metros; y se finalizará con la llegada al Pantano. Las explicaciones correrán a cargo del arquitecto José Francisco García-Sánchez y del historiador Alfonso Ruiz García.

Cuota única de 5 euros que incluye transporte y guías. El plazo de reserva es hasta que se cubran las plazas o en todo caso, hasta el jueves, 14 de mayo de 2015.

## El PSOE denuncia el recorte de riego en la presa de Siles

Los socialistas piden la comparecencia del presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir para que dé explicaciones

■ Llevarán su protesta a los plenos municipales y allí donde haga falta. El grupo parlamentario socialista de Jaén pidió en el Senado la comparecencia del presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir en la Comisión de Medio Ambiente para que explique las razones por las que la revisión del Plan Hidrológico recoge menos de la mitad del uso de

riego previsto inicialmente. El senador Felipe López calificó esta decisión de "incomprensible" y lamentó que todas las noticias que llegan desde el Gobierno del PP sean perjudiciales para Jaén.

López recordó que el estudio de viabilidad y el proyecto de la presa recogían quince hectómetros cúbicos para riego y mostró por ello su "sorpresa" por el hecho de que

"ahora se descuelguen con solo 6,1 hectómetros", lo que, a su entender, supondría "regar menos hectáreas". El senador recordó que esta medida "lesiona los intereses de la comarca de la Sierra de Segura" y preguntó: "A dónde irá a parar el resto de agua excedente". "No sabemos si esto será una ocurrencia genial del señor Lillo de repartir el pan que hay entre muchos más, por lo que tendría que explicar a dónde se supone que se dirige el sobrante", añadió.

Felipe López hizo hincapié en que la presa de Siles es fundamental para la comarca, puesto que

tiene una necesidad especial en materia de empleo y actividad económica. El aprovechamiento del regadío ligado al olivar "mejoraría las expectativas de desarrollo" de la zona, argumentó el senador socialista, quien criticó el "ritmo lentísimo" que han tenido las obras durante esta legislatura del PP. Recordó que el PSOE presentó una moción en el Senado para que se agilizará el plan de regadío de la presa, ya que sería absurdo que ésta estuviera realizada y que "no se pudiera regar".

Por su parte, el alcalde de La Puerta de Segura y coordinador del

PSOE en la comarca, Jesús González, propuso la presentación de mociones en todos los ayuntamientos de la zona para instar al Gobierno a que mantenga los quince hectómetros cúbicos y a que declare la obra de interés general. Hizo un llamamiento "a todos los partidos" para que se sumen a la petición. "Si nos enganamos a este vagón, tendremos problemas", advirtió. Consideró que esta petición "es de justicia" y subrayó que los responsables políticos de la comarca "tienen que demostrar que están por la gente" de la Sierra de Segura.





## El PSOE pide que comparezca el presidente de la CHG por el «recorte de riego» en Siles

IDEAL

**JAÉN.** El PSOE ha pedido la comparecencia en el Senado del presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Manuel Romero, y ha anunciado mo-

ciones en los ayuntamientos de la Sierra de Segura, por el «recorte de riego» en la presa de Siles. Así lo anunció ayer el senador socialista Felipe López, quien calificó esta decisión de «incomprensible», al tiempo que lamentó que «no hay ni una sola noticia del Gobierno del PP que sea satisfactoria para la provincia».

El PSOE quiere que explique por qué la revisión del Plan Hidrológico «recoge ahora menos de la mitad del uso de riego». El estudio de viabilidad y el proyecto de la presa recogían 15 hectómetros cúbicos y ahora se habla de solo 6,1.



**AUTORIDAD PORTUARIA**

## Sacan a licitación el dragado de mantenimiento del Guadalquivir

**ABC SEVILLA**

La Autoridad Portuaria de Sevilla ha sacado a licitación el dragado de mantenimiento de la canal de navegación de la Eurovía del Guadalquivir, con un presupuesto base total superior a los 2,3 millones de euros, mencionando.

Según el pliego de condiciones, recogido por Europa Press, este contrato, con tramitación ordinaria y procedimiento abierto, señala que las actuaciones relativas al dragado se deberán ejecutar en un plazo de cuatro meses.

Así, desde el Puerto se detalla que las intensas lluvias acaecidas durante el invierno y los embalses llevados a cabo desde la presa de Alcalá del Río durante estos años han contribuido al «aterramiento generalizado del canal de navegación, provocando la peligrosidad de la navegación existente y desencadenando la necesidad de restringir el calado disponible del tráfico portuario de forma temporal».

### Trastornos graves

En este sentido, el Puerto de Sevilla menciona que los trastornos son «graves», ya que conllevan «retrasos en la navegación y perjuicios económicos a todos los clientes del puerto, que conforman la cadena de transporte».

Así, la Autoridad Portuaria apunta a la necesidad de contratar el dragado con el objetivo de «restaurar las condiciones de seguridad» en la navegación de la ría del Guadalquivir.

El dragado de mantenimiento incluiría una decena de tramos de la vía navegable, como son Broa, Salinas, Puntalete, Gola, Canal Nuevo, Olivillos Sur, Isleta Sur, Isleta Norte, Las Huertas y Antecclusa.





# Un millón solo por el agua y la basura de la zona sur

Cobro de recibos correspondientes al segundo trimestre

El Boletín Oficial de la Provincia (BOP) publicó, la semana pasada, el padrón contributivo correspondiente al segundo trimestre del año para la facturación de las tasas derivadas del ciclo integral del agua y de la recogida de basura en la zona sur de la capital y para los grandes consumidores. Los ingresos que el Ayuntamiento recibirá por este concepto y por la zona aco-

tada —en mayo se podrán al cobro las mismas tasas, pero para la zona de la ciudad y, en junio, para la zona— rebasan el millón de euros.

Según especificó a este periódico el concejal socialista José Manuel Colmenero, la recaudación de los recibos de este segundo trimestre asciende a 933.864,14 para la zona 1, mientras que los grandes consumidores abonarán, en su conjunto, 144.267,08. En el caso de los usuarios de esta área de la capital, el coste global por tasa de agua se eleva a 215.677,16 euros; es de 99.533,4 por el alcantarillado y de 96.501,4 por la depuración de

las aguas residuales. Pero denunció Colmenero: "Es curioso que, en esta zona se engloban La Glorietta, parte del barrio de El Tomillo o Cauce, donde no se depura el agua y, sin embargo, el Ayuntamiento está permitiendo que Aqualia les cobre la depuración".

En total, los recibos que ahora se ponen al cobro afectan a unos 13.000 de los 60.084 contratos que hay en la capital y que suponen, en su conjunto, una facturación al año de unos 18 millones de euros. "Lo gordo —lamentó el concejal socialista— es que, en 2013, el PP subió el precio del agua entre un 5% y un

22%, lo que significa que, desde entonces y cuando haya acabado este año, habrá metido la mano en el bolsillo de los ciudadanos para quitarles 1,2 millones de euros más". Colmenero recordó que, para industriales y hosteleros —es decir, para los grandes consumidores de los que, en la capital, hay 111—, la subida "era hasta el doble y el triple". Y subrayó: "En la peor situación económica de la ciudad, el PP subió un bien del que no se puede prescindir". Contra esta subida se registraron casi 3.000 reclamaciones ciudadanas, de partidos políticos y colectivos sociales. **[N. L. P.]**

## CRÍTICAS DEL PSOE

### SUBIDA "DE TODOS LOS IMPUESTOS"

**EN 4 AÑOS.** "José Enrique Fernández de Moya aseguró, al llegar a la Alcaldía, que no subiría los impuestos porque era injusto, pero él y Rajoy, en el Gobierno, no solo los han subido. Ha creado nuevas tasas". El socialista José Manuel Colmenero denuncia así el impuesto por casarse, el incremento del precio del servicio de crematorio o la subida del "21% y por la puerta de atrás" del IBI.



# Depuradoras

---



## - Firmado un convenio para reutilizar las aguas depuradas de Chipiona

*DIARIO DE CÁDIZ (PROVINCIA) - pág:28 :: 05.05.2015*



## Firmado un convenio para reutilizar las aguas depuradas de Chipiona

El Ayuntamiento y los agricultores de la zona acuerdan también la explotación del acuífero

**F.J.F.** CHIPIONA

El Ayuntamiento de Chipiona y la Comunidad de Regantes de la Costa Noroeste suscribieron ayer sendos convenios que “posibilitarán la esperada reutilización y trasvase de las aguas de la depuradora y la explotación del acuífero”, según informó el alcalde, Antonio Peña, en la firma de estos acuerdos junto al presidente de la entidad, Manuel Siles.

El regidor destacó que “es un día para celebrar por parte del Ayuntamiento, la Comunidad de Regantes y la Junta de Andalucía” porque “así concluye un largo proceso administrativo” que permitirá “por un lado, poder extraer agua del acuífero para bajar el nivel freático en una amplia zona rural donde el exceso provoca graves problemas a las explotaciones agrarias, y, por otro, eliminar definitivamente cualquier tipo de vertido de las aguas de la depuradora al mar”.

Por su parte, el presidente de los regantes subrayó que “tras muchos años de lucha, estamos prácticamente al final del camino de hacer realidad este proyecto planteado en 2010”.

